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委员心声

□记者 赵文琪

“这两天， 通过学习市委书记张建慧的讲话
和政府工作报告，我备受鼓舞。”2月 4日，市政协
委员、 周口市小微企业商会会长高明伟对记者
说，近年来，在市委、市政府的坚强领导下，各级
各部门围绕小微企业在信贷、税费等相关领域遇
到的困难，强化惠企政策的落实，助力经济持续
稳定向好发展。

周口市小微企业商会于 2015年成立， 以帮助

小微企业解决困难、维护合法权益为宗旨，目前会员
企业近千家。 高明伟说，2023年，全市普惠型小微
企业贷款总额达 496.76亿元， 增速达 23.81%，新
发放普惠小微贷款利率仅为 5.25%， 为实体经济
和小微企业提供了实实在在的支持， 融资难、融
资贵、融资慢问题得到了有效缓解。 但是，对标其
他省市的先进经验做法，我市在中小微企业融资
问题上仍然存在很大的进步空间， 在征信系统、
担保体系、融资渠道、配套措施等方面仍然需要
进一步完善制度机制。

高明伟建议，应从加快推动融资服务平台建
设、健全政府担保增信体系、引导金融机构积极
支持民营经济、健全相关机制政策等方面，加强
对各级各类惠企政策的学习研究，争取更多金融
政策和资金奖补，梳理编制操作性强的中小微民
企融资辅导手册，及时精准地向中小微民企推送
融资政策、指导完善融资条件，提高企业申贷成
功率，进一步提升服务小微企业的质效，用源源
不断的金融活水， 进一步增强经营主体信心、提
振消费信心。 ③2

用好用足惠企政策 助力小微企业高质量发展
———访市政协委员高明伟

把思乡之情化作助乡之力
———访市政协委员黄辉

□记者 王永剑

“在政府工作报告中看到， 今年要办好第
四届周商大会，优化营商环境，提升城市品质，
在外周商很受鼓舞。我们愿把思乡之情化作助
乡之力 ，充分发挥商会的作用 ，为家乡作出更
大的贡献。 ”2 月 3 日，市政协委员、重庆市周
口商会会长黄辉对记者说，“周口市委、市政府
一直以来对我们广大周商关爱有加，市工商联
对在外周商企业的发展给予鼎力支持，周商大
会更是为海内外周商提供了畅叙乡情、增进合
作的重要平台 ，为我们搭建了返乡创业 、转型
发展的广阔舞台。 ”

重庆市周口商会成立于 2019 年 11 月，商
会现有企业会员 150 家、 个人会员 350 多人，

涉及医疗健康 、物流运输 、文化传媒 、智能家
居、财务金融等 20 多个行业。 重庆市周口商会
作为全国 164 家异地周口商会的一员，一直关
注着家乡的发展。

黄辉说 ：“树高千尺不忘根 ，水流万里总
思源 。 我们充分发挥商会的作用 ，围绕打造
‘道德名城 、魅力周口 ’，积极促进重庆文化
产业与伏羲文化产业深度融合发展 ； 围绕
‘临港新城 、开放前沿 ’的发展定位 ，积极推
进寸滩港和周口港的合作 ，壮大发展临港产
业 ，为建设国家区域中心港口城市提供强力
支撑 。 尤其是针对我市战略性新兴产业方
面 ， 鼓励会员企业回家乡进行投资考察 、开
展项目对接 。 重庆市周口商会将积极促进渝
周两地的经济合作 ，为家乡企业走出去提供

平台 、为家乡引进优秀企业牵线搭桥 。 ”
黄辉说 ，作为在外打拼的周商 ，他时刻关

注着家乡的发展。 周口建设日新月异，实现出
彩蝶变。 市委、市政府高度关注企业的困难和
诉求 ， 精准高效地推动助企纾困政策落地见
效。 “市工商联作为我们广大周商的‘娘家人’，
一直竭尽全力地支持我们 、关心我们 ，为企业
发展鼓劲打气， 鼓励在外周商实现大团结、大
联合，凝聚周商力量，增加向心力和影响力。 ”
黄辉对记者说。

“有了市委、市政府和市工商联的支持，我
们在外周商有了回到这个开放包容 、 宜居宜
业 、充满活力新周口的强烈意愿 ，与家乡父老
一道 ，把周口港城建设得更加美好 。 ”对于未
来，黄辉满怀憧憬。 ③2

□记者 王凯

“市长吉建军在政府工作报告中提到， 要将
坚持守牢安全底线，在提升安全发展能力上实现
新突破， 坚持高质量发展和高水平安全良性互
动，更好统筹风险化解和稳定发展，推进治理体
系和治理能力现代化作为 2024 年的重点工作，
这充分体现了市委、市政府对安全生产工作的高
度重视，也为新一年全市的安全生产工作指明了
方向。 ”市政协委员晋瑞英说，过去一年，我市持
续开展重大事故隐患专项排查整治 2023 行动、

“六查一打”专项行动，全力做好冬春救助工作，
为全市经济社会发展提供了良好的安全环境。

“目前正在发生的低温雨雪冰冻天气，具有
极端性、持续时间长、灾害种类多等特点，我们
将结合本职工作， 统筹抓好自然灾害的防范应
对工作。 ”晋瑞英说，将充分发挥市减灾办和市
雨雪冰冻灾害应急指挥部办公室职能，在市委、
市政府的坚强领导下， 全力做好雨雪冰冻天气
防范和防灾减灾救灾工作。

晋瑞英说，她十分赞同报告中提到的以下
内容 ：要精细化 、常态化抓好风险隐患排查整

治，推动安全生产治理模式由事后处置向事前
预防转型 ，坚决遏制重特大事故发生 ；做好极
端天气 、洪涝干旱预报预警和应急处置 ，提高
防灾减灾救灾能力，构筑起守护人民生命财产
安全的防线。 “当前，全国安全生产形势依然严
峻复杂，极端天气增多，加之春节临近，安全风
险交织叠加。 我们将强化应急就是应战理念，
坚决杜绝麻痹大意 、‘经验主义 ’思想 ，在 ‘防 ’
字上下苦功夫 ，牢固树立 ‘一失万无 ’意识 ，筑
牢安全防线 ，织密安全防护网 ，坚决守牢不发
生群死群伤的‘金标准’。 ”晋瑞英说。 ③2

□记者 任富强

“聆听了市委书记张建慧的讲话和市长吉
建军的政府工作报告 ， 我倍感振奋 。 在回顾
2023 年推进‘十大战略 ’三年行动计划和国民
经济与社会建设成就时， 市委书记张建慧特别
对平安周口、法治周口及‘三零’创建深入开展、
党格+网格+警格‘三格’管理模式全面推行、全
市刑事案件和治安案件发案率大幅下降， 给予
充分肯定。作为一名市政协委员，我心中充满了
自豪感和荣誉感。 ”2 月 4 日，市政协委员，沈丘

县公安局党委委员、 政办室主任黄长春接受采
访时说道。

黄长春表示， 作为一名来自基层公安系统
的市政协委员， 他将认真领会政府工作报告的
精神实质，将报告学习好、宣传好、贯彻好，以实
干、实绩、实效推动两会精神走深走实、落地生
根。 黄长春认为，智慧城市治理是物联网、云计
算、 大数据在城市治理和综合运维的高端深度
实践，更是政府职能运转更加高效、快捷、便民
的大势所趋。 在介绍智慧城市治理“数据平台基
本建成、 便民利民优势显现、 网下架构配套完

善、科技与人力高度融合”等现状时，黄长春指
出了智慧周口城市治理存在的问题短板， 并提
出了 “加强顶层设计”“数字增效赋能”“联动服
务保障”“切实惠及民生”4 项建议。

黄长春表示 ， 智慧周口城市治理前景广
阔、未来可期。 作为一名来自公安系统的市政
协委员 ，他将牢记市政协委员的政治责任 ，积
极投身 “豫筑平安 ”行动 ，与战友们一道 ，为全
市人民群众获得感成色更足 、 幸福感更可持
续 、安全感更有保障 ，贡献担当作为和智慧力
量。 ③2

推进智慧城市治理 打造更高水平的平安周口
———访市政协委员黄长春

强化应急就是应战理念 持续完善应急管理体系
———访市政协委员晋瑞英


